
05

2017
3·14
星期二

编
辑
宋
才
华

组
版
胡
燕
舞
校
对
夏

君

今
日
关
注

全国人大代表、滁州市市长张祥安：

建议沪康高铁
安徽段尽早开工

“农场动物的生存环境与食品安
全息息相关，关注它们，其实就是关
注我们的食品安全。”全国人大代
表、省农科院副院长赵皖平同往年
一样，针对农业和民生领域提了很
多建议，他认为，大多数的农场动物
都生活在饱受痛苦和压力的环境
下，如果不从源头把握，那我们不可
能吃到健康的食品，建议尽快制定
农场动物福利法。

赵皖平表示，忽视动物福利，则
易使动物长时间处于应激状态，出

现 肌 肉 酸 度 上 升 、PSE 肉 、
DFD 肉，甚至脏器受损乃至死
亡，该类动物制成品如果流入
市场就会存在质量安全隐患，
不利于人民群众的生命健康
与安全。反之，重视动物福
利，可以推动我国养殖业向健
康、高效、安全的方向迈进，对
动物的生长、无抗食品生产、
肉制品运输配送、肉质提升有
不可替代的作用。此外，保障
农场动物的福利，还有利于减
少抗生素、催长素滥用的问
题，有利于解决养殖业环境污
染问题。

“从法律层面上健全农场动
物福利法律制度，让动物生活

得更快乐，同时也保障畜禽产品生
产者、消费者以及零售商和餐饮业
者各主体权益，提高养殖业全产业
链质量控制能力，满足人类享受更
加高品质食品的需求，这也能反映
社会文明与进步。”赵皖平认为，加
快推进农场动物福利立法重要而紧
迫，必要而可行，立法时机已成熟，
立法条件也已基本具备。“建议全国
人大常委会应将农场动物福利法列
入2017年全国人大常委会立法计划
加快推进。”

全国人大代表、省农科院副院长赵皖平：

推进农场动物福利立法
事关食品安全

夏玉发是池州市贵池区长岗社
区党支部书记，深知基层工作的酸
甜苦辣。作为全国人大代表，在今
年两会上，他重点关注基层执法问
题，并提出了相应建议。

“随着依法行政工作的深入推
进，农村镇街的社会管理工作量日
益增加，工作要求越来越高，县区级
行政执法体制和力量已不能满足当
前农村镇街行政管理工作需求。”夏
玉发说，目前我省也在采取多种方
式逐步改进基层执法工作，积极推

行城市管理领域集中行使行政
处罚权的综合执法改革。但此
项改革仅限于城市管理领域，
没有涉及农村行政管理工作，
而且我省实施意见刚刚下发，
还停留在摸索阶段。另外，我
省也在滁州、阜阳等地积极开
展行政执法权向乡镇延伸试点
工作，但试点的范围还比较窄，
仅在个别地市的个别县区、个
别乡镇开展，同时，执法权延伸
就仅限定在 4～6 个执法部门，
执行过程中遇到法律障碍、人
员机构等诸多问题。

“据我了解，以上两项执法改
革进展速度缓慢，没能有效解决
基层行政管理中的突出矛盾。”为

此，夏玉发建议，要大力推进行政执法
权向农村镇街延伸的工作，在省级层
面成立推进该项工作领导机构，市县
也相应成立相关工作机构，集中人
力、物力等方面给予大力支持。必要
时可通过人大开展相关立法等工作，
切实解决改革过程中遇到的法律障
碍、人员机构等诸多问题。此外，要
不断深化城市管理领域集中行使行
政处罚权的综合执法改革，将此项工
作积极延伸到农村镇街，同时将更多
的行政处罚权集中行使。

全国人大代表、池州市贵池区长岗社区党支部书记夏玉发：

行政执法权要向农村镇街延伸

如何把“创新”基因转化为创新生产力？上海-安康高
铁的建设对滁州有怎样的意义？两会期间，全国人大代表、
滁州市市长张祥安接受市场星报、安徽财经网（www.ahcai-

jing.com）记者采访时表示，上海-安康高铁的建设事关滁州
发展大计，建议沪康高铁安徽段尽早开工。

滁州将与南京江北新区“无缝对接”
滁州作为南京都市圈核心城市之一，近年来不断加快对

接南京、融入长三角的步伐。去年 6 月，国务院批复设立南
京江北新区，滁州进一步明确了“全面对接南京江北新区”的
目标，做法和成效可圈可点。张祥安介绍说，目前滁州市正
开展与南京江北新区全方位的无缝对接。

“我们虽然是欠发达地区，但在与南京江北新区对接上，
我们力求基础设施配套水平、服务能力水平‘等高对接’。”张
祥安说，南京江北新区定位很高，产业错位是最好的发展道
路，因此，滁州与其建立了多层次对接机制，与南京江北新区
密切合作，力求把滁州市打造成南京江北新区的发展福地、
生态屏障、产业配角。

近年来，滁州市主要创新发展指标进入安徽省前列，高
新技术产业成为经济增长新引擎，一大批高新科技企业逐步
发展壮大，但同时也存在创新短板。

“在创新发展的基础上，滁州市全力推进开放融入。”张
祥安说，滁州市积极与经济发达地区在交通基础设施、产业
发展和社会服务民生保障等方面搞好对接。无论与南京的
合作还是与合肥的合作，在深度和广度上，年年都在迈大步。

希望沪康高铁安徽段尽早开工
众所周知，作为长江经济带综合交通运输体系的重要组

成部分，建设上海-南京-合肥-安康高铁具有重要意义。在
今年的两会上，张祥安对此十分关注。

上海-南京-合肥-安康高铁（简称沪康高铁），辐射我省
滁州、合肥、六安等地，未来有望向西连接兰州、乌鲁木齐等
地区，成为一条快速的“欧亚大陆桥”。张祥安表示，从初期
规划的意向上来看，沪康高铁是长江经济带综合交通运输体
系的重要组成部分，对提升长三角城市群的竞争力，解决沿
海地区向西开放通道薄弱的问题，推动长江经济带和西部大
开发战略协同发展，都具有十分重要的战略意义。这条铁路
形成后，合肥连接上海将再次提速。目前，合肥是长三角城
市群副中心城市、全国性的综合交通枢纽，这条高铁将大大
增强合肥向西的能力，也奠定我省在“一带一路”和中部崛起
中的重要地位。

“上海-安康高铁的建设，将对推动滁州创新发展、协调
发展、绿色发展、开放发展、共享发展起到积极的作用。”张祥
安建议，争取早日将上海-南京-合肥-安康高铁列入国家规
划，尽快启动前期工作，加快线站位方案研究，希望能将合
肥-滁州-南京作为上海-南京-合肥-安康高铁安徽境内的
推荐线路走向。“安徽段可以先行开工建设。建议省有关部
门牵头开展安徽段预可研报告编制等前期工作，争取安徽段
在‘十三五’前三年开工建设。”
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